



Cantóse allí la Salve por la escolanía, dió el señor Nuncio la bendición y retiráronse luego los Prelados á sus aposentos, que los tienen en el interior del Monasterio.

A las siete cantóse el Rosario con orquesta por la escolanía, luego la célebre Salve Montserratina y por fin los gozos de la Virgen.

A la mañana siguiente al toque de las trompetas que anuncia la diana, interrumpe nuestro sueño, rompiendo el silencio de la noche, silencio que ya no renairá en algunos días en estas solitarias bondonadas.

Nos dirigimos á la iglesia, donde los reverendísimos Prelados celebran la santa Misa, y también el numeroso clero que ocupa casi por completo el Monasterio, no cesando las celebraciones en todos los altares hasta las diez en que empieza la mayor, cantada por la escolanía.

Impenitente efecto era el que producía el templo durante la Misa pontifical que celebró el señor Nuncio, asistido del señor Dean de Gerona y de tres canónigos mas, por el brillante conjunto que ofrecía la solemnidad. Nueve Prelados estaban con capa pluvial y mitra sentados en grandes sillones formando semicírculo en el presbiterio; se veía también en él á todas las autoridades superiores del Principado, las de Barcelona, representaciones de todos los cabildos con sus encarnados hábitos de coro, y un gran número de sacerdotes, que servían el altar y á los Prelados. En el reservado veíase gran número de familias conocidas de esa, y las tribunas, coro y todo el ámbito del templo se hallaba atestado de gente.

Bien quisiera poder citar los nombres de las personas que aquí he visto, á lo menos de las mas conocidas, pero temo caer en olvido; citare sin embargo algunos.

Además del Nuncio de Su Santidad están los Obispos de Barcelona, Menorca, Lérida, Vich, Gerona, Urgel, Tortosa, el Vicario capitular de Solsona, Comisiones de casi todos los cabildos, padres de San Felipe Neri, de las Escuelas Pías, Catedráticos del Seminario de Barcelona y de otros parrocos, sacerdotes conocidos en Barcelona, todos los cuales forman un número muy considerable, viendo entre ellos al señor Sardá, reverendos Verdager y Collell y otros muchos.

La corte ha enviado también su contingente.

He tenido el placer de estrechar la mano del venerable decano de la prensa católica de Madrid, el Sr. D. Leon Carbonero y Sol, director de la Cruz, la de nuestro querido amigo el señor Carulla, director de la Civilización; está también el director de la Ilustración Católica, el literato Sr. Cañete, el diputado Sr. Camacho con alguno mas que no recuerdo.

Roumanillo, Roumieux, los célebres poetas provenzales, Cuadrado de Mallorca, Lorente y Querol de Valencia, Milá y Fontanals, Aguiló, Rubió y Ors, Vidal y Valenciano de Barcelona con los sacerdotes citados, y otros que no recuerdo en este momento, forman una brillante representación de la poesía catalana.

Catedráticos de la Universidad, aristocracia, alta banca, industria, propiedad, artes, todo se halla aquí representado, junto con el honrado menestral y el digno labrador ó el activo obrero, formando este conjunto que solo la Religión puede atraer y armonizar.

Las señoras forman un bello y numeroso grupo que si es el primero en dar pruebas de su devoción, no contribuye menos á dar realce á sus fiestas, aun á trueque de renunciar por unos días á las comodidades de que se hallan rodeadas en sus hogares. La marquesa viuda de Llió con su sobrina, la de Peña-plata, la señora viuda de Sama; las familias del general Alarcón, del gobernador civil, del alcalde de Barcelona, del rector de la Universidad, de Liscar de Alos, de Bruguera, de Llanza de Castellón, Montibón, Saguier, Roger y Vidal, Torrents, Ponsich, Brusi, con otras muchas familias que me es imposible retener.

A las tres de esta tarde se ha celebrado la procesion conmemorativa de la que se organizó mil años há, cuando fué descubierta por los pastores la milagrosa imagen que durante diez siglos ha sido gloriosísima Reina de Monserrat y celestial Patrona de los catalanes.

La procesion se ha dirigido á la cueva de la Virgen por el camino mas recto y que conocen todos los curiosos y peregrinos, que en sus escursiones á esta admirable montaña, no quieren dejar de visitar el sitio del prodigioso hallazgo. La procesion al formarse no era muy larga. El Excmo. señor Nuncio, que estaba muy fatigado del viaje de estos últimos días y de los deberes oficiales que su elevadísima dignidad le impone, no ha podido ir como deseaba á la cueva y se ha quedado en el monasterio junto con los reverendos Obispos de Vich y Urgel.

Corto rato se ha detenido en la Cueva la

procesion, se ha cantado allí una Salve y á los pocos momentos ha emprendido de nuevo la marcha, tomando el camino viejo, arreglado recientemente, y que dando una porción de vueltas va á parar á la capilla de San Miguel, desde cuyo pasaje se domina en su totalidad el Monasterio, y se puede admirar uno de los mejores y mas sorprendentes puntos de vista, que presenta esta singular montaña.

Mientras bajaba la procesion hacia el Santuario se estaba formando otra presidida por el Excmo. Sr. Nuncio que ha salido á recibir á la primera, reuniéndose ambas en la plaza que hay frente de la fuente, antes de entrar en el recinto del Monasterio.

A duras penas, podían los mozos de la escuadra y soldados de infanteria que abrían la marcha abrirse paso por el gran gentío que se agolpaba en todo el trecho que vá desde la entrada hasta el átrio de la iglesia.

La procesion marchaba en la siguiente forma; la Cruz del Monasterio; seguía gran número de señoras (casi todas las que han venido á pasar las fiestas del Milenario en esta montaña), con velas encendidas, caballeros en número de unos 360, la Juventud Católica de Villafrauca del Panadés, compuesta de sencillos y fervorosos artesanos con un rico estandarte que han ofrecido á la Santísima Virgen, dos pendones llevados por señoras, dos mas por hombres y otro por dos señores sacerdotes. Seguían luego unos ochenta sacerdotes, la renombrada escolanía de este Monasterio y un pendon llevado por el celosísimo señor cura-párroco de Sans, uno de los primeros siempre que se trata de estas magníficas manifestaciones de ardiente fé y entusiasmo católico.

La Reverenda comunidad de monjas Benedictinas, precedía á las comisiones de los cabildos catedrales de Cataluña, que vestían ya los trages de coro que usan en verano.

La imagen de la Virgen de Monserrat era llevada en andas, desde la capilla de San Miguel, por los ilustrísimos señores Obispos de Barcelona, Menorca, Gerona y Tortosa que quisieron tributar este obsequio á la venerada Reina de estas montañas, las varas del palo las sostenían varios caballeros de la Junta del Milenario.

Detrás de las imágenes de la Virgen, venía el escolentísimo señor Nuncio de Su Santidad, asistido de los ilustrísimos señores Obispos de Vich y de Urgel. Ceraba el cortejo el ilustre señor abad con el ilustrísimo señor Obispo de Lérida y los individuos que forman las comisiones de los ayuntamientos y diputaciones provinciales, diputados al Cortes, señores, señor rector de la Universidad literaria, presidente de la audiencia, general segundo cabo y gobernador civil.

Un piquete de infanteria, con música y bandera, daba la guardia de honor.

Anoche cuando la procesion entraba en la iglesia; el gentío llenaba por completo el átrio y la plaza; y al pasar la Santa Imagen, por entre un sin fin de luces de bengala y en medio del estruendo de centenares de cohetes y bombas explosivas, la música de ingenieros junto con la del piquete tocaban la marcha real, que se confundía con los estruendos vivas con que aquella compacta multitud entusiasmada vitoreaba á la Sagrada Virgen de Monserrat.

El templo estaba brillantemente iluminado y muy difícil fué á los que formaban la procesion el poder colarse con alguna comodidad, pues estaba de muchas horas antes completamente lleno.

Colocada en su puesto la sagrada Imagen, ha subido al pulpito el escolentísimo señor Obispo de Barcelona. Los lectores de El Eco del Milenario, conocen ya la persuasiva palabra, la sentida elocuencia de nuestro venerable Prelado. Calentén, pues, como hablaria, con que fuego, con que calor se espesaria, bajo la inmediata impresion de un espectáculo que conmovia á lomas frios, hacia verter lagrimas á los mas indiferentes y que hacia rebotar el entusiasmo de los que no son, ni una cosa ni otra. Empezó recordando que mañana cumple mil años del prodigioso hallazgo; que durante el transcurso de estos diez siglos, la piedra de nuestros antepasados, levantó este soberbio edificio á la Reina de Monserrat, que ha visto vencidos y humillados á todos los enemigos de la Iglesia, quedando siempre firme é intacta, gracias á su poderosa proteccion, la fé del pueblo catalán. Parafraseando un enérgico cántico muy popular en nuestra Cataluña, que no hace mucha gracia á ciertas personas y que muy poca la haría á algunas de las que estaban ayer en el templo, con varonil acento nuestro Prelado, dijo que aunque ruja el infierno y brame Satán, la fé de España no puede morir y no morirá. Recordó luego, los innumerables personajes y Santos que han visitado este Santuario, haciendo especial mención del fundador de la mas preclara é ilustre milicia

con que cuenta la Iglesia, del gran San Ignacio de Loyola.

Acabó el señor Obispo su caluroso discurso, dando un viva á la Virgen de Monserrat, Patrona de Cataluña, otro á Su Santidad el Papa Leon XIII, y el tercero á la piedad de los católicos, que fueron ardentemente contestados por el numeroso gentío que poblaba por completo la ancha nave del templo.

El escolentísimo señor Nuncio, acabado el discurso del señor Obispo de Barcelona, dió la bendición á los concurrentes; cantose con solemnidad el Te-Deum laudamus y el Ave Maria Stella, y despues de haber pasado al Camarín los Obispos, autoridades y muchas otras personas, para besar la mano á la sagrada Imagen, terminó tan solemne funcion, de la que guardará indeleble memoria todos los que tuvieron la dicha de presenciársela. El átrio del templo estaba muy elegantemente adornado y la iluminación era espléndida y bien combinada. La música de ingenieros de nueve á once estuvo tocando varias de las mas notables piezas de su escogido repertorio, que fueron muy aplaudidas, especialmente varios aires españoles y una jota, que promovieron una zambra y algazara estrordinaria.

La luna brillaba á esta hora en el horizonte contribuyendo no poco á dar vida y animacion al pintoresco cuadro que ofrecían el monasterio y sus alrededores.

Infinitas fueron las personas que tuvieron que pasar la noche paseando. Muchas se refugiaron en la iglesia que debía estar constantemente abierta, pero á las once se dió con mucha oportunidad el orden de despejarla y cerrarla, pues se notaban muchos abusos dignos de castigo.—F.

LA FIESTA DE SAN JORGE EN ALCOY.

Alcoy 27 de Abril de 1880.

Sr. Director de La Union Católica.

Mi distinguido amigo: No sería alocuano ni mereciera tal nombre, si no rindiere un tributo de admiración á las ruidosas y siempre religiosas fiestas á nuestro esclarecido patron San Jorge, únicas en su clase, y que esta plenamente confirmada ser las mas grandiosas que en España se celebran. Bien quisiera detallarle muchos de sus actos, pero esto es imposible; estas fiestas, para saber lo que son, se han de presenciar enterándose minuciosamente de su gran significacion.

No obstante esto, voy á reseñarle el orden que guardó la procesion para devolver á San Jorge á su capilla, por ser el acto mas imponente y que reviste mayor solemnidad.

Abrián la marcha los escuadrones de caballeria de moros y cristianos, haciendo bonitas evoluciones, y con sus caballos ligeros, que presentaban indomitos, arremetan á la multitud, dejando de esta manera espedito el paso á la procesion.

Distinguiéndose en seguida al jefe del bando moro con sus ayudantes, todos con vistosos y elegantes trajes, representando á los caudillos de aquel entonces, Alazarach, Raduan y al gran Zulema, viéndose detrás á toda la huete agarena dispuesta admirablemente y por orden de antigüedad, ocupando lugar preferente los empleados, embajador y banderado.

Inmediatamente seguía el jefe del bando cristiano acompañado de los defensores tradicionales de la invicta ciudad Alcoy, recuerdos gloriosos de nuestros antepasados, admirando todos al histórico Mosen Ramon Torregrosa, caudillo principal de aquella memorable jornada, acompañando al embajador, alférez y demás empleados.

Estos dos ejércitos, esta gran comitiva, marchaba al compás de 17 músicas de banda militar, formando un total entre músicos y comparasas de 1.243 individuos.

Principiando á pasar los devotos del Santo con luces, grandioso acompañamiento compuesto en su casi totalidad de personas imposibilitadas de tomar parte en la fiesta, habiéndolo hecho muchos años, y otros por promesa hecha á San Jorge durante el año, viéndose á continuación la junta directiva de las fiestas, gremios y corporaciones con sus pendones, los celeros parroquiales custodiando á la imagen de San Jorge, hecha en actitud de guerra, como recuerdo á la festividad, siendo esta acompañada por diputados provinciales y rollada de una seccion de Guardia civil vestidos de gruposo gata, y llevando la preciosa Imagen en rigor de «festers» que completaban tan interesante cuadro.

Presidía la procesion el señor cura de Santa Maria acompañado de dos señores eclesiásticos con dalmáticas, llevando el primero una reliquia de San Jorge, tesoro de inestimable valor.

Finalizando la procesion la oficialidad de la guarnicion, el muy ilustre ayuntamiento presidido de la autoridad militar y primer teniente alcalde, y cerrando esta un fuerte piquete de infanteria.

En esta imponente y respetable manifestacion religiosa han tomado parte cerca de dos mil personas, pudiéndose asegurar que guardaron todos buena compostura, muchísima formalidad, y dándole á este acto religioso la importancia que se merece.

Al pasar la imagen del Santo por la tienda de ropas de D. Francisco Miralles, denominada «tienda de San Jorge», se arrojaron con profusion desde los balcones miles de alfileras con versos alusivos á la festividad, saltándose al mismo tiempo centenares de palomos, produciendo este obsequio en todos los espectadores gran alegría, y presentando una tierna escena este acto de deferencia, de devocion, que habia tenido el Sr. Miralles, para festejar dignamente al inclito San Jorge, titular de su tienda, por lo que sinceramente le felicito.

La funcion religiosa celebrada en Santa Maria en honor de San Jorge, también ha sido solemnisima, oficiando en la Misa mayor el doctor D. José Terol, y cantándose á grande orquesta la Misa del compositor valenciano don Salvador Giner, que fué magistralmente interpretada, ocupando la sagrada cátedra el elocuente orador D. Ricardo Morte, cura de Masanasa.

En resumen, las fiestas han sido cumplidísimas, como pocos años, dando de esta manera un solemne mérito á los impugnadores de las mismas, que ven con desprecio y rabia el que se rinda culto y veneracion á los Santos y que se recuerde una fecha memorable por intercesion divina.

Habiendo sido una gran satisfacion para todos, que en una fiesta que concurren miles de forasteros, que hay confusion, efervescencia, no hayamos tenido que lamentar ninguna desgracia, ni presenciado ni una de funestas consecuencias.

No quiero estenderme mas, dejando otros asuntos para comunicárselos con mas detenimiento. La feria está animadísima, pero como el tiempo no les favorece, por estar casi siempre lloviendo, dudo que sean muchas las transacciones que se hagan, y estas tendiendo á la baja.

V. ya sabe que puede disponer siempre de S. A. S. S.

El correspondiente.

CRÓNICA IRREGULAR.

Mientras la corte está de fiesta y la gente oficial se entrega al regocijo que produce el descanso de las habituales tareas y de la bullanga de las solemnidades oficiales, los periódicos de Madrid se entretienen en formar el correspondiente ramillete con que obsequian á sus lectores, para que participen de la fiesta madrileña.

La primera flor es de La Política; héla aquí.

«La recaudacion de contribuciones ha producido en la provincia de Salamanca desfalcos considerables para el Banco. Una carta de persona respetable, que recibimos, calcula en un millón de pesetas la cifra desfalcada por los agentes.

Recientemente, y por consecuencia de una visita girada á la delegacion de la provincia, se ha descubierto un alcance de 76.000 pesetas en la recaudacion de Bejar, habiendo llevado el Banco á los tribunales al agente que resulta responsable. En un partido próximo de la misma provincia hay tambien otro agente alcanzado por mayor suma.»

El Siglo Futuro por su parte, aplica al suelto que antecede el siguiente oportuno comentario: «Ibamos á decir ahí nos han den todas, es decir, en el Banco; pero ni ese consuelo nos queda, porque esa privilegiada criatura, como si dijéramos, cuando gana, gana para sí, y cuando pierde, suele perder para los contribuyentes.

Por ejemplo: cobra un recaudador un trimestre ó dos con recibos falsificados (como en la provincia de Leon ha sucedido), y el Banco, que parece debía cargar con la responsabilidad de las fechorías de sus recaudadores, puesto que libremente los nombra, remite á los contribuyentes otro recaudador con los recibos verdaderos.»

Por no ser menos La Iberia órgano del constitucionalismo, ofrece las siguientes florecitas que sino por lo raras, al menos por lo vistosas, forman agradable armonia con las otras. Dice así el diario constitucional:

«El juzgado del Centro, de Madrid, cita, llama y emplaza á varios señores para que se

presenten á declarar en las causas que se les siguen por falsificacion de documentos de la direccion de la Deuda.»

Irregularidades, que llaman.

Y vamos á otra:

«El juzgado de la Alameda de Málaga invita á cierto caballero conocido por el apodo del Fca para que declare en la causa que instruye contra varios sugetos por defraudacion á la Hacienda y uso ilegal de la máquina de marchamos de la aduana.»

Y á otra:

«El juez de Arrecifes recomienda la detencion de D. F. E. C., á quien procesa por analogo delito, al cual, sin embargo, habia concedido libertad provisional.»

Y habia hecho muy bien. Porque la ley no se la concede, y algo habia de ceder el juez por su parte.

Otra mas:

«El del Pino de Barcelona requiere á D. F. Z. y B. para que comparezca á prestar declaracion en la causa que se le sigue sobre falsificacion de documentos.»

Escusamos decir, dice La Iberia, que los referidos juzgados ignoran el paradero de los verdaderos delinquentes.

Pues claro es que puede escusarse el decirlo, porque si no lo ignoraran no los llamarían.

Otra:

«Hariamente suministra la Gaceta repetidas pruebas de la deficiencia de la accion judicial y regi tra nuevos casos de la impunidad en que quedan los autores de ciertas demasías.

He aquí lo que con motivo de otra irregularidad administrativa tardamente perseguida escribe nuestro colega El Liberal:

«No sorprenderá á nadie que el juzgado de primera instancia de Albacete haya tardado tanto tiempo en hallar rastro del robo de calderilla cometido en la Administracion economica de aquella capital, cuando se sepa que acaba de dictarse auto de prision contra el inspector de vigilancia y dos agentes de orden publico, sospechosos de complicidad en el hecho.»

Figúrese Vd. ¡Para que se descubriera!

Y continúa:

«Como corolario de estos edificantes hechos, insertamos á continuación los siguientes párrafos de El Independiente:

«¿Qué pasa en la caja de la Administracion economica de Malaga? ¿Es serio que hay un nuevo atraque? Bueno sería que se averiguase, aunque esté fresco el último caso de irregularidad, ocurrido allí con titulos de la Deuda, por valor de mas de veinte mil duros efectivos, y cuyo expediente pasó, segun nos afirman, á la direccion del ramo, y el tanto de culpa, ó una copia al juzgado de primera instancia.»

Y entre paréntesis, ¿es posible que aun siga en su puesto el jefe de caja? ¿Y no se sabe aun dónde está el individuo que desapareció cuando se descubrió el irregular hecho? ¿Seguirá la causa en sus tramites naturales? Mucho convendría saber algo de estas cosas, porque no será la última vez que de ellas nos ocupemos.»

Como ven nuestros lectores, el ramillete es completo y arreglado á las exigencias de los modernos adelantos.

Es el único obsequio que podemos hacerles en estos días.

CRÓNICA OPORTUNA.

De petardos se trata.

He aquí lo que dice La Correspondencia:

«Anoche á las diez menos cuarto, se disparó un petardo en la calle de Carretas, junto al ministerio de la Gobernacion, causando gran alarma entre los transeuntes.

Seguidamente se oyó otra gran detonacion en la Puerta del Sol por el disparo de un segundo petardo, frente á la libreria de San Martin. Escusado es decir que hubo sustos y carreras.

Una señora que tuvo la desgracia de transitar por el lugar del suceso, se sintió acometida por un fuerte desmayo, siendo preciso conducirla á su casa en un coche de plaza.

No hubo que lamentar otro incidente desgraciado.

Aún le parece poco á La Correspondencia.

Pues dicen las gentes sensatas, que de estas polvas vienen generalmente aquellos lodos que todos sabemos.

«La economía naturaliza.»

El sábado de fuerte tormenta. Una chispa elect destruyó parte de hace precisa la re en atencion á ser na, á pesar de su indudable import

El Ayuntamiento señalado para la dera linfa vacun viernes 30 de los tarde, en las herán ser presen sexos que no est lo fueron el 23 lacion.

El Ayuntamiento personas á cuyo corresponden apreciar bene lugar á que hay vas contra los eludir dicha pre

El día 3 de tendrá lugar en de esta ciudad

Seccion

Muy brillantes las del centenar de S han de tener lugar lo Mayo en la iglesia de de esta ciudad. Se de dichas funciones, se hemos que la puerta pórtico del patio esta del mismo ramiegan de la iglesia que forman el mas s plo.

Esta tarde darán conlándose por la co Mañana dia propi y primero de Cuaren mañana será la Misa una nutrida orquesta siendo el pangerisier el M. I. Sr. Dr. D. de funciones y la proce drá fuera de la igles los otros numeros.

El domingo 25 nes funciones en el terceras de San Fran de Renglons, con mo mera el Santísimo Sa tificia.

A las siete de la renovación y dió la Sr. D. Miguel Ulde rector de esta casa. E una Festivo y Altisim la Catedral.

A las diez la solda Or. Dr. D. Luis Bad Orden tercera, y pre confesor de la casa. E el Te-Deum del ma voces.

Por la tarde á las cantaron solemnes y las cuatro y media. muy ilustré señor vis llancico, despues la r y Tantom ergo de la bendicion con el S dió el ya nombrado dal.

Esta fundacion e nuestra ciudad. Su enfermos moral y m de caridad. En la casa de Beneficencia parvulos que en bre Moncada.

Felicitemos á las sonas que han cont regalos de viril, de y todo lo necesario en honor y gloria á

El jurado cer siones presentada lrado por el Aten obrera en el pres premios anunciado guientes:

Flor natural. la. Lema, «Qui a esclau». Accesit 1. Lema, «Pobreta». Avanti. Lema, «Pá la fé perdua. Le l amor.»

Busto del aut. Núm. 101. A Ccl su memoria.»

Corona de pla bellas artes. Lem Núm. 89. Las bell cesit 2.º—Núm. 1 totte voig. Accesit Lema, «Laur mundu

Objeto de arte de Sagunto. Lema «Ma s' ha vist n y 87. Al progrés i y 1. Accesit—N Lema, «Salve.»

Escritania de Lluïtas del cor. L fratrem suum, et Accesit 1.º—Núm «Cervantes ha sid de las letras españ Lo que está escrit

Abaja de oro. só del treball. Le home». Accesit, «Le trevall est l' (Lamartine).

Lo que se anu autores premiados

La conferen hoy en el Ateneo del socio protecto historia natural Ribera Gomez, q tema.

«La economía naturaliza.»

El sábado de fuerte tormenta. Una chispa elect destruyó parte de hace precisa la re en atencion á ser na, á pesar de su indudable import

El Ayuntamiento señalado para la dera linfa vacun viernes 30 de los tarde, en las herán ser presen sexos que no est lo fueron el 23 lacion.

El Ayuntamiento personas á cuyo corresponden apreciar bene lugar á que hay vas contra los eludir dicha pre

El día 3 de tendrá lugar en de esta ciudad

¿qué hace? la otra. ¿Sabe que tú estás aquí? Qué la diras cuando vuelvas?

—Que he tenido una excelente acogida.

—Evet, evet, (si, si) dícelo á la Marabet, respondieron todas en coro.

He dicho todas y me he equivocado, porque todo el harem no estaba allí; faltaba una mujer que apercebi recostada sobre un divan de raso blanco y rosa, al entrar en el kiosco.

—Es la favorita, la primera mujer con quien casó, me dijo en voz baja y en francés M. Elena.

No he visto nunca una cabeza tan hermosa; tenía la frente larga y alta; grandes pupilas de un negro de ébano se movian entre los párpados, admirablemente rajados y adornados de espesas pestañas ni demasiado cortas ni largas; su nariz era griega; una boca mediana, cuyo labio superior estaba en el centro ligeramente abultado, tenía un sello de inocente ironía que arrebataba. Añadid á esto una harba redonda y la cara en conjunto ovalada, y tendreis la miniatura de la bella Zaida. Su talle era á la vez esbelto y elegante. Largos pantalones de tafetan azul claro que descansaban sobre las hebillas, descubrian un pié de niño, calzado con babuchas azules también, bordadas de oro, de perlas finas y de brillantes; una pañoleta de muselina atada al talle á guisa de cinturón, y una falda griega de raso blanco, bordada con tal perfeccion, que escité mi entusiasmo en calidad de bordadora. Cuando veas á la madre Santa-Ángela de las Ursulinas del oratorio, no olvideis decirle que

—Nada hay mas vil, mas miserable, ni mas ultrajante que la contemplacion de estos seres, me dijo la joven. Pronto me sorprenderá la muerte, y la muerte es preferible á este aburrimiento que me devora. ¿Trás á visitar mi tumba? Me traeras noticias de la Marabet á quien tanto quiero. Tambien como tú, adiviné ella mis sufrimientos: ¿me lo prometes?

—Pobre mujer! le prometí todo cuanto me pedía, y he cumplido en todo, fiel á mi promesa.

—Cuanto mejor, mas dulce y mas noble no es la suerte de las mujeres católicas, me dije. Las condiciones de su vida futura están subordinadas á sus obras personales, nada mas justo.

—Eso debía ser, pero no ha sido ni será, añadió mi odaliscas, porque nacemos esclavas.

—Para el egoismo de los turcos, sí; pero no para la justicia de Allah que es la misma equidad.

La infortunada hizo un signo de aprobacion.

Verdaderamente, madre, que es menester haber visto á las mujeres del harem, haber hablado con ellas, para sentirse trasportado de reconocimiento á la sola idea de pertenecer á la Iglesia católica, que solo ella sostiene y respeta los derechos de la mujer. La Iglesia católica no tiene el derecho de desunir lo que su Jefe Jesucristo ha unido una vez; hé aquí la razon de por qué repudia el divorcio como un atentado á la unidad de la familia.

—¿Qué es bajo todo punto de vista el divor-

del pachá con aire pensativo, y por lo tanto, Allah es justo y misericordioso, exclamé, si os hiciera partícipes, pobres victimas, de la suerte de vuestros maridos, cualquiera que fuese aquella. ¡No! eso sería una injusticia, y Allah es la misma equidad. Vuestra esclavitud es todavía un cálculo inhumano de Mahomed á quien debéis aborrecer, os lo repito, en lugar de bendecir sus crueldades cinco veces al día con la cara vuelta á Oriente en donde yacen sacrilegas cenizas!

—Blasfemas, exclamaron á la vez las otras mujeres; atraéis la maldicion de Allah sobre nuestras cabezas, porque tenemos la prohibicion de prestar oídos á los discursos de los infieles.

—No, tú no eres una infiel, me dijo en voz baja Zaida, puesto que piensas lo mismo que la Marabet.

—Me callo, respondi sonriéndome.

—Habla si quieres, pero respeta las cenizas del Profeta.

—El Profeta os ha sacrificado á su ambicion y á su envidia personal, y ha hecho de vosotros... no, no quiero heriros por mas que pudiera al decirlo el papel que representais.

—Y yo moriré, murmuró la pobre y hermosa Zaida.

En el mismo instante entró un eunuco que habia dado una vuelta al rededor del kiosco, no sin mirarme con un aire que parecia decir:

—Mide tus palabras, yaoum.

Seccion de noticias.

May brillantes prometen ser las fiestas del centenario de Santa Catalina de Sena, que se van a celebrar los dias 30 de Abril y 1 y 2 de mayo en la iglesia del convento de dicho nombre de esta ciudad.

Esta tarde darán principio ya dichas fiestas, celebrándose por la comunidad de religiosas someramente mañana a su esclarecida Titular.

El domingo 25 tuvieron lugar solemnes funciones en el oratorio de las Hermanas de San Francisco de Asis, sita en la calle de Bolognes, con motivo de colocar por vez primera el Santisimo Sacramento, segun bula pontificia.

A las siete de la mañana celebró la Misa de aniversario y dió la comunión a las Hermanas el Sr. D. Miguel Urdemolins, vice-visitador y director de esta casa.

Por la tarde a las tres, espuesto S. D. M., se celebraron solemnes vísperas por la comunidad: a las cuatro y media, segun que pronuncio el Sr. D. Miguel Urdemolins, gran trisagio y viñero.

Se ha concedido autorizacion a don Vicente Tello Ballester, para utilizar las aguas del rio Buñol, con objeto de mover un molino de su propiedad, sito en la partida de Planell, término de Buñol.

En la tarde de anteayer fué curado en la Casa de Socorro un albañil, que trabajando en las edificaciones de la calle de Trinitarios, cayó en la cabeza un ladrillo, causándole varias heridas, que afortunadamente fueron de poca gravedad.

Habiendo fallecido intestada doña Ramona Birn Pampló, de esta capital, se marza un plazo de treinta dias para que se presenten los que se crean con derecho a sus bienes.

Anteayer fueron robadas varias prendas de ropa y otros objetos de una portería, sita en la calle del Hornal del Vidrio, sin que se haya podido detener a los autores.

Para el 2 de Mayo se convoca a junta general a los propietarios terratenientes de Cullera, para tratar de procurar medios para la recomposicion de los defectos causados por la inundacion del Júcar, en las presas y azud de aquella villa.

Las defunciones ocurridas anteayer en esta ciudad fueron 10 adultos y 3 parvulos: total 13.

Anteayer fué curado en el Hospital civil un hombre que cayó en la plaza del Mercado, causándosele varias heridas en una mano.

Se ha extraviado una cédula personal de D. Vicente Torregrosa Searra, expedida en Piles el 23 de Febrero, bajo el número 130.

Por el jefe especial de O. P. R. Ibars, fué detenido anteayer mañana el sujeto que cuchillo en mano acometió a otro la noche anterior en la calle del Milagro, de cuyo criminal hecho dimos cuenta ayer a nuestros lectores.

Las noticias recibidas de Murcia por nuestro compañero el señor secretario de la comision de la prensa valenciana, formada para el socorro de los inundados, contienen el estado de construccion de las casitas de labranza que se constrataron.

Segun ellas, las casas totalmente construidas ascienden al número de 34; las en construccion son 3, faltando únicamente 3 para terminar el compromiso.

Satisfecho el primer plazo de las referidas 34 importa su total 45.805 rs. 14 cts., y el segundo plazo de solo 31, 41 763 rs. 51 cts., sumando lo entregado al contratista 87.368 reales 65 cts.

Estos datos arrojan un pequeño aumento en el gasto de la construccion de cada casa, que de acuerdo con el contratista se convino en hacer para dotarlas de mejores condiciones.

El número 25 de la revista de medicina y farmacia que se publica en Barcelona con el título de «El Sentido católico en las ciencias medicas» contiene el siguiente Sumario.

Academia filosófico-científica de Santo Tomás de Aquino.—Seccion práctica.—Hemianestesia.—Seccion farmacológica.—Datos para la Hidrografia médica de Cataluña.—Formulas y prescripciones.—Revista extranjera.—Crónicas.

Leemos en un colega de la capital. «Se han descubierto en España abundantes criaderos de polykerita, mineral combustible, del cual se obtiene un aceite utilísimo para el alumbrado, mas económico que el aceite mineral americano y de mayor poder alumbrante. La compañía explotadora se propone desarrollar la fabricacion en grande escala con objeto de hacer concurrencia a los petróleos de America, cuyo efecto ha dado plenos poderes al conocido agente de negocios de este colegio, D. Elias de agente de negocios y haga cuanto sea conveniente a este importantísimo ramo de la industria nacional.»

El periódico La Moda Elegante correspondiente al día 22 del actual contiene el siguiente sumario:—1. Traje de cachemir o nutria.—2 y 3. Traje de casa.—4 y 46. Portierres.—5, 18 y 19. Registro para libros.—6 y 7. Vestido de cachemir.—8 y 9. Dos cuellos de pelo.—10 y 11. Gargotes para cortinas ó portierres.—12. Delantal de lienzo gris.—13. Delantal de lienzo crudo.—14 y 15. Abrigo para viaje y lluvia.—16. Paletó para viaje.—17. Sombrero para niñas.—20. Cordon de campanilla.—21. Vestido de lular.—22. Vestido de tafetan y lular, Ponpadour.—23 a 28. Peinados varios.—29 y 30. Dos rodetes.—31. Vestido para niños de 2 a 3 años.—32. Traje para niños de 3 a 5 años.—33 a 35. Pañuelos bordados.—36. Vestido para niños de 6 a 8 años.—37. Vestido para niños de 9 a 11 años.—38. Traje para niños de 6 a 8 años.—39. Paletó para niños de 8 a 10 años.—40. Vestido para niñas de 10 a 12 años.—41. Traje para niños de 1 a 3 años.—42 a 45. Vestidos para señoras y niñas.

la eleccion de los sindicos y clasificadores que han de entender en la distribucion de las cuotas de contribucion respectivas al ejercicio de 1880-1881, conforme se determina en los arts. 92 y 94 de la instruccion de 20 de Mayo de 1873, a cuyo acto deberán asistir todos los industriales que pertenezcan a clases agrémiables y para lo cual se les citará oportunamente, fijando el dia y hora que les corresponde a cada gremio.

Con arreglo al art. 107 de la antes citada instruccion, el gremio que no llegue a diez individuos, tendrá tan solo derecho a nombrar sindico; pero la clasificacion ó señalamiento de cuotas se verificará bajo mi presidencia, resolviéndose por mayoría de votos las cuestiones que puedan suscitarse.

La falta de asistencia de uno ó de mas ó de todos los que compongan un gremio, se estimará como renuncia a tomar parte en la eleccion y con los que se hallen presentes se cerrará el acta ó la Administracion lo verificará por sí sola en sentido sugetivo, segun las facultades que se le confieren por el art. 93.

Conocidas de todos los industriales la importancia de este acto por lo que es de esperar acudan a dicha reunion, pues de la eleccion de las personas que han de entender en la distribucion de las cuotas, depende el que estas operaciones se verifiquen con el criterio mas imparcial y justo, evitando toda reclamacion a fin de conseguir la verdadera armonia que debe existir entre los industriales de un mismo gremio y entre estos y la Administracion.

Mas sobre arbolado a la plaga de los carros, coches y tartanas, hay que añadir los niños que se gozan en cojerse a los árboles y troncharlos.

Y tambien la comision de arbolado merece nuestras censuras por el abandono con que deja los terrenos arbolados, merced a ese enjambre de enemigos que llevamos espuesto; digalo sino el arbolado que ha plantado desde la puerta de San José hasta la Pechina: aquello no son árboles, son cañas, que harán sombra de aqui a cuarenta años, de modo que si los viejos estaban deteriorados, al menos hacian sombra, no sirviendo para el caso los que los han reemplazado, y basta por hoy.

Anteayer tarde fué conducido al Hospital en una tartana que se utilizó al efecto, un infeliz pordiosero acometido de violentos ataques epilépticos en la plaza de las Comedias.

Se ha concedido autorizacion a don Vicente Tello Ballester, para utilizar las aguas del rio Buñol, con objeto de mover un molino de su propiedad, sito en la partida de Planell, término de Buñol.

En la tarde de anteayer fué curado en la Casa de Socorro un albañil, que trabajando en las edificaciones de la calle de Trinitarios, cayó en la cabeza un ladrillo, causándole varias heridas, que afortunadamente fueron de poca gravedad.

Habiendo fallecido intestada doña Ramona Birn Pampló, de esta capital, se marza un plazo de treinta dias para que se presenten los que se crean con derecho a sus bienes.

Anteayer fueron robadas varias prendas de ropa y otros objetos de una portería, sita en la calle del Hornal del Vidrio, sin que se haya podido detener a los autores.

Para el 2 de Mayo se convoca a junta general a los propietarios terratenientes de Cullera, para tratar de procurar medios para la recomposicion de los defectos causados por la inundacion del Júcar, en las presas y azud de aquella villa.

Las defunciones ocurridas anteayer en esta ciudad fueron 10 adultos y 3 parvulos: total 13.

Anteayer fué curado en el Hospital civil un hombre que cayó en la plaza del Mercado, causándosele varias heridas en una mano.

Se ha extraviado una cédula personal de D. Vicente Torregrosa Searra, expedida en Piles el 23 de Febrero, bajo el número 130.

Por el jefe especial de O. P. R. Ibars, fué detenido anteayer mañana el sujeto que cuchillo en mano acometió a otro la noche anterior en la calle del Milagro, de cuyo criminal hecho dimos cuenta ayer a nuestros lectores.

Las noticias recibidas de Murcia por nuestro compañero el señor secretario de la comision de la prensa valenciana, formada para el socorro de los inundados, contienen el estado de construccion de las casitas de labranza que se constrataron.

Segun ellas, las casas totalmente construidas ascienden al número de 34; las en construccion son 3, faltando únicamente 3 para terminar el compromiso.

Satisfecho el primer plazo de las referidas 34 importa su total 45.805 rs. 14 cts., y el segundo plazo de solo 31, 41 763 rs. 51 cts., sumando lo entregado al contratista 87.368 reales 65 cts.

Estos datos arrojan un pequeño aumento en el gasto de la construccion de cada casa, que de acuerdo con el contratista se convino en hacer para dotarlas de mejores condiciones.

El número 25 de la revista de medicina y farmacia que se publica en Barcelona con el título de «El Sentido católico en las ciencias medicas» contiene el siguiente Sumario.

Academia filosófico-científica de Santo Tomás de Aquino.—Seccion práctica.—Hemianestesia.—Seccion farmacológica.—Datos para la Hidrografia médica de Cataluña.—Formulas y prescripciones.—Revista extranjera.—Crónicas.

Leemos en un colega de la capital. «Se han descubierto en España abundantes criaderos de polykerita, mineral combustible, del cual se obtiene un aceite utilísimo para el alumbrado, mas económico que el aceite mineral americano y de mayor poder alumbrante. La compañía explotadora se propone desarrollar la fabricacion en grande escala con objeto de hacer concurrencia a los petróleos de America, cuyo efecto ha dado plenos poderes al conocido agente de negocios de este colegio, D. Elias de agente de negocios y haga cuanto sea conveniente a este importantísimo ramo de la industria nacional.»

El periódico La Moda Elegante correspondiente al día 22 del actual contiene el siguiente sumario:—1. Traje de cachemir o nutria.—2 y 3. Traje de casa.—4 y 46. Portierres.—5, 18 y 19. Registro para libros.—6 y 7. Vestido de cachemir.—8 y 9. Dos cuellos de pelo.—10 y 11. Gargotes para cortinas ó portierres.—12. Delantal de lienzo gris.—13. Delantal de lienzo crudo.—14 y 15. Abrigo para viaje y lluvia.—16. Paletó para viaje.—17. Sombrero para niñas.—20. Cordon de campanilla.—21. Vestido de lular.—22. Vestido de tafetan y lular, Ponpadour.—23 a 28. Peinados varios.—29 y 30. Dos rodetes.—31. Vestido para niños de 2 a 3 años.—32. Traje para niños de 3 a 5 años.—33 a 35. Pañuelos bordados.—36. Vestido para niños de 6 a 8 años.—37. Vestido para niños de 9 a 11 años.—38. Traje para niños de 6 a 8 años.—39. Paletó para niños de 8 a 10 años.—40. Vestido para niñas de 10 a 12 años.—41. Traje para niños de 1 a 3 años.—42 a 45. Vestidos para señoras y niñas.

siguiente sumario:—1. Traje de cachemir o nutria.—2 y 3. Traje de casa.—4 y 46. Portierres.—5, 18 y 19. Registro para libros.—6 y 7. Vestido de cachemir.—8 y 9. Dos cuellos de pelo.—10 y 11. Gargotes para cortinas ó portierres.—12. Delantal de lienzo gris.—13. Delantal de lienzo crudo.—14 y 15. Abrigo para viaje y lluvia.—16. Paletó para viaje.—17. Sombrero para niñas.—20. Cordon de campanilla.—21. Vestido de lular.—22. Vestido de tafetan y lular, Ponpadour.—23 a 28. Peinados varios.—29 y 30. Dos rodetes.—31. Vestido para niños de 2 a 3 años.—32. Traje para niños de 3 a 5 años.—33 a 35. Pañuelos bordados.—36. Vestido para niños de 6 a 8 años.—37. Vestido para niños de 9 a 11 años.—38. Traje para niños de 6 a 8 años.—39. Paletó para niños de 8 a 10 años.—40. Vestido para niñas de 10 a 12 años.—41. Traje para niños de 1 a 3 años.—42 a 45. Vestidos para señoras y niñas.

Explicacion de los grabados.—Crónica de Madrid, por el marqués de Valle-Alegre.—Las hijas de Lord Oakburn, novela escrita en inglés por mistress Wood, traducida por (continuacion).—Correspondencia parisiense por X. X.—Explicacion del figurin parisino.—Correo de la moda.—Artículos de Paris recomendados.—sueltos.—Geroglífico.

En el negociado de la Guardia municipal encontrarán su dueña ó dueño un monton de lana encontrado por un municipal en la plaza de Pertusa.

Ha sido destinado a la quinta compañía de la comandancia de la Guardia civil de esta provincia, el capitán D. Juan Riusueño Campoy.

Algunos de los empleados que últimamente separó el Municipio de nuestra ciudad, segun parece por haberse descubierto alguna falta en el despacho de la seccion de quintas de Ruzafa, han acudido al Ayuntamiento pidiendo la formacion de expediente para depurar su verdadera conducta, y se conocen cuales son los culpables y quienes han cumplido siempre con sus deberes. Justa es esta peticion, pues se dirige a sincerar la honra, y en asunto tan delicado no debe negarse a nadie los medios de dejar limpia la suya.

La junta de gobierno de la Sociedad valenciana de Agricultura, que se eligió el sábado último, reeligiendo a muchos de sus individuos, ha quedado compuesta en esta forma.

Presidente general D. Vicente Oliag Carra; vicepresidente 1.º D. Bartolomé Calabug Calabug; id. 2.º D. Antonio Sanchez Almodovar; vocales: 1.º D. Vicente Llobet y Sanchez; 2.º D. Fernando Reig; 3.º D. Eduardo Amorós; 4.º D. Lino Alberto Reig; 5.º D. Joaquín Izquierdo Vivas; 6.º D. José Ortíz; tesorerero D. José Carrara; contador D. Juan Janini Valero; bibliotecario D. Alejandro Manglano; secretario general D. José Arévalo Vaca; vice secretario 1.º D. Heliodoro Mas; id. 2.º D. Lorenzo Puig.

Comision de recreo: Señor vizconde de Miranda; D. Carlos Testor; D. Eduardo Polo; don Francisco Sancho; D. Pascual Dolz; D. Francisco Tovia; D. Manuel Denis.

En dicha reunion se acordó honrar de la lista de socios honorarios al alcalde de esta ciudad.

Han sido destinados los comandantes D. Joaquín Nevot Barrachna y D. Juan Hernandez Benito, a los batallones reserva de Chiva y de Murcia, respectivamente.

Necesitando la comision de paseos y arbolado macetas del núm. 9 y de las de Alhaca con destino a los jardines públicos, se señala el día 1.º de Mayo a las doce horas de su mañana, para el acto de la subasta con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria del Ayuntamiento y mesa del negociado respectivo.

Grande es el consumo que de la esquisita fresa que produce nuestra comarca se hace en estos dias últimos.

Solo en uno de la semana pasada se han vendido en Tabernas 4.000 libras para Madrid y Paris.

En nuestros mercados se venden ya a 17 y 18 cuartos libra, y probablemente bajará rápidamente este precio por ser mucho el fruto que se pone en venta.

Aceptado por la Comision de Caminos el plano formado por el director facultativo del titulado hondd del Grao que corre paralelo al nuevo por haber solicitado algunos particulares lineas para edificar, se ha acordado pedir al Ayuntamiento en la próxima sesion su aprobacion si la merece.

La Comision de paseos y arbolado ha acordado reponer todos los aranjos agrios inútiles que existen en el camino de la Soledad.

Habiendo reclamado el juzgado de Játiva que el ingeniero jefe de obras públicas nombrase dos peritos que informen acerca del estado en que se hallaba el andamaje sobre que se estaba montando el puente de hierro del rio Cañoles, han sido designados para llenar este servicio los dos ingenieros de caminos D. Andrés Soriano y D. Rafael de Mazarredo, quienes inmediatamente han salido a practicar el reconocimiento acordado por el juez en averiguacion de las causas que hayan podido ocasionar el desgraciado accidente de que, hemos dado ya noticia a nuestros lectores.

El 10 de Mayo, a las doce de la mañana, se subastaron ante el gobernador civil de la provincia, la impresion de 80.000 cédulas honorarias necesarias para las elecciones de diputados provinciales. Las proposiciones se harán en pliego cerrado acompañando un recibo que acredite haber hecho un depósito previo de 100 pesetas en la caja provincial, que una vez adjudicado el servicio se ampliará hasta 250 pesetas como garantía, que serán devueltas en cuanto haya cumplido el contrato. La entrega de las cédulas deberá hacerse el 25 de Mayo. El tipo que se fija es el de 4/25 pesetas el millar a cuyo precio deberán hacerse ademés cuantas se necesiten, aunque excedan del 80.000.

La Academia científico-literaria de la Juventud Católica celebrará esta noche a las ocho sesion publica en la que disertará el académico D. Félix Bueso y Tirado, sobre «La influencia del catolicismo en las costumbres y en las leyes.»

El 2 de Mayo próximo, se celebrará por la alcaldia de Montesa la segunda subasta para el arriendo de los derechos de consumos, cereales y sal, bajo el tipo de 8.963 23 pesetas y condiciones que se hallan marcadas en el pliego formado al efecto.

De un porche de la calle de la Ensalada, fueron robados anteayer tarde varios objetos, sin que fuese encontrado el ladrón.

Para el día 2 del próximo mes, se convoca a junta general a los propietarios terratenientes de Cullera, para tratar de procurar medios para la recomposicion de los defectos causados por la inundacion del Júcar, en las presas y azud de aquella villa.

tenientes en Carlet, para tratar del abastecimiento de carne de certero para aquel vecindario, y ver si los dueños de los terrenos ceden gratuitamente las yerbas de sus predios con tal objeto.

A casa de sus padres fué conducido a las últimas horas de anteayer tarde, un niño extraviado en la calle de San Vicente.

Por la alcaldia de Fuenterrobles se anuncia la subasta para el arriendo de la cobranza de derechos de consumos, de cereales y sal en el próximo año económico bajo el tipo de 6.481 pasetas 34 céntimos, y demás condiciones que se hallarán de manifiesto en la secretaria de aquel pueblo: las subastas tendrán lugar el día 2, 9 y 16 del próximo Mayo.

Anteayer fué conducido a su casa, sita en el camino de Moncada, un chico de pocos años que se habia extraviado por las calles de esta capital.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia.

Table with meteorological data for Valencia, including barometric pressure, temperature, and wind speed.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy.—30 de abono.—Ultima representacion del pasatiempo cómico-lirico en dos actos, Los Madriles.—Primera representacion de la zarzuela en un acto, Los Carboneros.—A las ocho y media.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Funcion para hoy.—La zarzuela en tres actos, El juramento.—A las ocho y media.

TEATRO CAFE.—Funcion para hoy.—El drama en cuatro actos, La fuerza de la conciencia.—El juguete en un acto, Por toros y por toreros.—A las ocho y media.

Parte oficial

La Gaceta del día 27 publica las siguientes disposiciones: Ministerio de la Guerra.—Reales decretos, promoviendo al empleo de brigadier a don Fernando Fernandez de Córdoba, coronel de ingenieros, y al intendente de division, con destino a las islas Canarias, a D. Antonio Diaz y Martin.

Ministerio de Ultramar.—Reales decretos, dejando sin efecto el en que fué nombrado ingeniero jefe de segunda clase de caminos de las islas Filipinas, D. José Maria de Lancha y Valverde, y promoviendo a esta plaza a D. Manuel Lopez Bayo, ingeniero primero en dichas islas.

Ministerio de Marina.—Real orden, resolviendo no procede admitir la demanda presentada por el Dr. D. Cayetano Lobaton, en nombre de D. Domingo Colmenares, auditor del apostadero de Filipinas, contra una orden de este ministerio relativa al puesto que este debia ocupar en los actos de corte.

Ministerio de la Gobernacion.—Real orden, anulando el sorteo verificado en el mes de Febrero del año próximo pasado, por el ayuntamiento de Valdemorales (Caceres) para designar los individuos que debian cesar en sus cargos, en cumplimiento del art. 45 de la ley municipal.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 29 de Abril de 1880. Parada: los cuerpos de la guarnicion. Jefe de dia: D. Antonio Perez, teniente coronel de Burgos.

Hospital y provisiones, 1.º capitán de Burgos. Paseo de enfermos y conduccion de altas a sus cuarteles y barberos al hospital, Mérida. El teniente coronel sargento mayor, Massoni.

Avisos Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia.—Operaciones verificadas en la semana del 19 al 25 de Abril de 1880.—34 imposiciones ordinarias de las cuales 4 han sido de nuevos imponentes.—16 idem escolares de las cuales han sido de id. id.—1 idem a plazo fijo con interés de 5 0/0.—4 reintegros de cantidades impuestas.—310 préstamos facilitados.—218 idem cancelados.—6 entregas a los interesados por restos de almoneda.—589 operaciones por las cuales han entrado en caja reales vellon, 34 502'12.—Y salido 31.485'86.—V.º B.º El vocal de turno, A. Manglano.—El vice contador, P. Mur.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y salidos el día 28 de Abril. ENTRADOS. Bergantin italiano Agata, de 298 t., p. Tropani, de Nueva York con 7.755 bultos petróleo. Fragata inglesa Garomina, de 69 t., p. Passalle, de Cetta con 180 pipas vacias. Laud esp. Rosita, de 56 t., p. I. Clapes, de Ibiza con 10.342 kilogramos de carbon vegetal. Balandra esp. Union, de 37 t., p. B. Planas, de Motril con 1.200 bultos azúcar. Vapor esp. Guadalete, de 333 t., c. J. Heredia, de Málaga, Cádiz y Sevilla con 845 bultos trigo, patatas, sardina y otros. Balandra esp. Fany, de 32 t., p. M. Aranda, de Torrevieja con 36.000 kilogramos de sal y 8 sacos de patatas. SALIDOS. Vapor esp. Guadalete, para Barcelona y San Felu con 352 bultos trigo, arroz y otros. Laud esp. Carmen, de 36 t., p. J. Rams, para Motril con 642 sacos guano. Laud esp. Teresa, de 32 t., p. M. Cola, para Motril con 685 sacos de guano.

Parte Mercantil

Table with market data including exchange rates for London, Paris, and other locations, and prices for various goods.

BOLETIN COMERCIAL.

COTIZACION del colegio de corredores de l plaza, hoy dia de la fecha. Londres, 90 dias fecha 48 a 80 Paris, 8 dias vista, 5 10 a 5 11 Marsella, 8 dias vista, 5 10 a 5 11

Table with exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartage, Castello, Coruña, and Madrid.

Correo de Madrid.

27 Abril. De varios periódicos. Del correspondal del Diario de Avisos de Zaragoza.

«Dices que en la madrugada de ayer el ministro de Marina se puso al habla por telegrafo con el comandante general del departamento de Cadiz para comunicarle un acuerdo tomado por el gobierno en el Consejo celebrado el día anterior. El ministro de la Gobernacion confiere anoche, tambien por telegrafo, con varios gobernadores civiles, entre ellos el de Valencia y otros de Andalucía.»

Nada, absolutamente nada. «Dice La Correspondencia: «Pregunta de un periódico de anoche: «¿Qué sucedió anteayer que, segun hemos oido, en las casas de socorro pasaron la noche arreglando botiquines, trapos, hilas, vendas y camillas?» Nada, absolutamente nada. Nada, absolutamente nada.»

Ultima hora.

Servicio particular de la UNION CATOLICA. Madrid 28, 9-40 noche.

Ha llegado el general Serrano. En Cuba ha habido 200 presentaciones.

Viena 26 (recibido hoy).—En la Albania ha estallado una formidable insurreccion.

Un gran número de voluntarios han tomado las armas, oponiéndose a la toma de posesion por los montenegrinos, de los territorios que les ha cedido la Puerta.

El gobierno del Montenegro ha dirigido una nota a las potencias, quejándose de la conducta de los albaneses.

Paris 27.—Apertura de la Bolsa de hoy: Interior español, 16 1/8. Exterior id., 17 1/4.

Stockholm 27.—Los periódicos publican largos artículos en abalanza del profesor Nordenskiöld y de sus compañeros en la expedicion a los mares polares. El entusiasmo de que han sido objeto los marinos del «Vega» es indescribible. A cada momento son aclamados por el pueblo. Jamás ejército victorioso fué objeto de mas calurosas demostraciones que los tripulantes del «Vega», anclado en este puerto, despues de su larga y sorprendente navegacion.

Londres 27.—El duque de Argyll ha sido nombrado, conforme se anunció ayer, presidente del consejo privado de la reina.

La formacion definitiva de ministerio se ha demorado a causa de haber surgido algunas dificultades imprevistas.

Lord Derby y lord Rosberg se han negado a entrar en el ministerio. Los liberales avanzados (radicales) exigen que se les dé un puesto mas en el nuevo gabinete, y este es el principal motivo de que este no quedase ayer constituido.

Se están haciendo grandes esfuerzos para conciliar a la fraccion liberal, BOLSA DE HOY.

Table with financial data for the stock market, including consolidated interior, bonds of the treasury, and other securities.

LA TIPOGRAFIA VALENCIANA, Vidal, 2.

Vertical text on the left edge of the page, partially cut off.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

